

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves 3 de Agosto de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.689

PLUMA Y TIJERA

ANTE LAS URNAS

## Observaciones del día

«Continúan asediando el despacho del señor García Prieto los aspirantes a diputados en las futuras Cortes, que esta tarde han acudido en tal número, que se ha hecho intransitable el espacioso salón de espera del ministerio.

Hemos oído que pasan ya de mil los que con carácter ministerial pretenden obtener la investidura.»—«El Correo».

El sueldo anterior inspira un sentimiento de tristeza. Da lástima pensar en los días que está pasando el ministro de la Gobernación. El calor que agobia, los pretendientes que afligen, las pretensiones de los primates que aturden, las consultas telefónicas á San Sebastián que enloquecen, las dudas sobre si una negativa ha sido oportuna ó sobre si una promesa será realizable, forman el conjunto de impresiones de la vida del Sr. García Prieto en esta etapa canicular.

Nada menos que mil candidatos ministeriales dice «El Correo» que aspiran al favor del gobierno. Mil candidatos sería necesario hacer un distrito electoral de cada mediana aldea, suprimir las oposiciones, acabar violentamente con los prestigios locales, regionales, nacionales... Aun así no habría modo de complacer á tantos aspirantes.

Y obsérvese este rasgo de actualidad. Acuden al ministerio de la Gobernación los candidatos, los aspirantes á candidatos, los que vagamente sueñan con la investidura parlamentaria, cuantos suponen que no les estaría mal una acta. Y llenan los salones del ministerio de la Gobernación y allí aguardan resignados y pacientísimos la ocasión de cambiar cuatro palabras con el autor del encaillado... Pues bien, ninguno de esos candidatos más ó menos probables ó posibles acude á los distritos, ni busca á los electores, ni los reune para expresarles su pensamiento acerca de los problemas de la vida nacional.

Por ello se ve que las elecciones son aquí, salvo excepciones contadísimas, una operación burocrática, y mientras el ministro es asediado para que por telégrafo transmita á las provincias los nombres de los que han de ser elegidos, nadie piensa en que el acta parlamentaria significa la voluntad de los españoles de cada distrito.

Sería oportuno recordar ahora como se verifican las elecciones en Francia y en Inglaterra. Hay en la gran república y en el Reino Unido de la Gran Bretaña distritos donde el elector y el representante están enlazados por constantes y mutuos servicios, y en ellos no hacen falta nuevas propagandas: se ha llegado al ideal del sufragio: el elector está seguro del elegido. Pero hay otros distritos, la mayor parte de ellos, en

que las infinitas cuestiones políticas y sociales que agitan á la opinión, han de verse examinadas incesantemente. Ahora mismo en Francia, cuando faltan cinco meses para el fin legal de la Cámara, los hombres políticos se presentan ante sus electores, lanzan sus proclamas, celebran meetings, pronuncian discursos en los que exponen su propio pensamiento por si es del agrado de los que han de concederles el honor de una representación que influye en los destinos del país.

En Inglaterra la propaganda electoral es vivísima. En cada comarca hay un problema, en cada pueblo un deseo, y los que estiman como honra ser agentes de la voluntad nacional, confrontan sus juicios con los que han de otorgarles autoridad tan señalada.

Hasta la hora presente, excepción hecha del programa de los villaverdistas, no se ha publicado ni un solo documento electoral; y aun aquel hay que atribuirlo, más que al deseo de contar con los electores, al de dar señales de que los que lo firman aspiran á representar una doctrina que no está contenida en los hechos y en los dichos de la otra falange conservadora.

Cuando acude al ministerio de la Gobernación un candidato si el ministro le dijera: «Vaya usted á su distrito, obtenga allí la mayoría de los sufragios y será el diputado», estimaría el tal que era objeto de una burla.

Por eso los salones del ministerio de la Gobernación están atestados de candidatos y en los distritos no se observa señal alguna de que vayan á verificarse pronto elecciones generales de diputados á Cortes.

No será porque dejen de existir en el actual momento gravísimos problemas en los que está contenida la necesidad de reformas radicales. La miseria de las provincias del Mediodía, en las que á través de tantos conflictos sangrientos perdura el antiguo procedimiento de resolver las luchas sociales por el empleo de la fuerza; las cuestiones arancelarias, en las que se establecen dos criterios contradictorios, el de las industrias favorecidas y el de la agricultura abandonada; la necesidad de modificaciones en cuanto atañe al trabajo nacional, todo eso es motivo para que cada candidato en el distrito que aspira á representar compareciese y hablara. No se hace así.

Por ello cuando las Cortes nuevas se reúnan, no estarán allí los intereses nacionales representados, y en vez de ser esos organismos la expresión exacta del deseo de los españoles que piensan, serán la autoridad de los españoles que mandan.

## ESPIGUEO

DE LA PENINSULA

Madrid 31.—Dicen de Lisboa que el Gobierno ha teleografiado á su ministro

en Tánger, autorizándole para representar á Portugal en la conferencia de Marruecos.

Al aceptar el Gobierno portugués la invitación, se ha reservado su libertad de acción íntegra para negociar con los demás países interesados.

El rey D. Carlos, á invitación del príncipe de Gales, apadrinará al hijo de éste recién nacido.

Madrid 31.—Ha dicho el señor Villanueva que está dedicándose á confeccionar el presupuesto de su departamento, y que la cifra oscilará entre los 35 millones del vigente y los 42 y 43 respectivamente, de los de Ferrandiz y Cobián.

También quedará aprobado en breve, según el ministro de Marina, el proyecto de enseñanza naval, de acuerdo con el proyecto de la Liga Marítima.

Se crearán dos institutos navales.

Además, ha dicho el señor Villanueva que tiene en estudio la cuestión relativa al establecimiento de parques ostrícolas.

Añadió el ministro que tiene en proyecto establecer en Marruecos servicios análogos á los de otras naciones, enviando agregados militares y comerciales, á fin de lograr el mayor fomento de nuestros intereses en aquel Imperio, para lo cual se pondrá de acuerdo con el ministro de Estado.

El señor Villanueva terminó diciendo: Todo esto lo haría en seguida, si me dieran, por ejemplo, las 120.000 pesetas con que el Estado subvenciona al Colegio de Franciscanos establecido en Tánger.

Preguntado por los periodistas si iría á las regatas de Bilbao, contestó que ignoraba si se le invitará, y que en este caso iría, máxime si el Rey asistiese á ellas, añadiendo que, caso de hacer este viaje llegaría al Ferrol para inspeccionar los arsenales, y quizás haría una excursión por las rías gallegas, para percatarse de las necesidades de aquella región.

Madrid 31.—Comunica el jefe de la comisión de Marina de Londres, que no hay restos humanos de la armada «Invencible», y que sólo se ha hallado material del navío almirante «Florencia».

Madrid 1.º.—El alcalde ha recompensado con 50 pesetas á cada uno de los tres trabajadores que han contribuido á salvar á los dos obreros sepultados ante el hundimiento de los Cuatro Caminos.

Se dará también una gratificación á la familia del muerto.

Madrid 1.º.—De telegramas particulares expedidos ayer en San Sebastián, puede deducirse que han comenzado á correr mejores vientos para los moristas.

Madrid 1.º.—La muerte del general Sr. Alonso Gascó deja una vacante de general de división, cuya provisión corresponde al ascenso en el arma de artillería, en el turno de proporcionalidad.

Madrid 1.º.—Según telegramas oficiales, en Teruel y Valderrobles han caído pedriscos que han ocasionado la pérdida de las cosechas.

Madrid 1.º.—Noticias recibidas de Fez dicen que se desmienten que el Maghzen haya negociado un empréstito de 21 millones de francos con una casa bancaria alemana.

M. Tathembach redobla su actividad á fin de obtener del Maghzen concesiones y peticiones que han de formar parte de las reformas propuestas por el Sultán, para la conferencia internacional.

Cartagena 1.º.—El recibimiento tributado al general Auñón ha sido entusiasta. Desde la estación hasta la Capitanía cubrían la carrera las tropas de marina, tocando una banda la Marcha Real, siendo saludado por las autoridades y el personal subalterno.

## DEL EXTRANJERO

Paris 30.—Se dice que en la entrevista del Czar y Kaiser se habló de la reconstitución de la escuadra rusa, encargándole á la industria alemana.

El Kaiser ofreció inspeccionar él mismo las obras en el arsenal de Kiel.

Paris 30.—Coméntase mucho el propósito del Emperador de Alemania, quien pretende, de acuerdo con Rusia, Dinamarca, Suecia y Noruega, neutralizar los pasos del Báltico, en previsión de posibles contingencias.

Paris 30.—La prensa de Viena cree saber que Inglaterra se halla dispuesta hasta á emplear la fuerza para impedir el cierre del mar Báltico.

Londres 30.—Según despachos recibidos de Copenhague, en los círculos autorizados de dicha capital se cree que el Kaiser llegará al puerto á bordo del «Hohenzollern», mañana lunes, á las cuatro de la tarde.

Guillermo II, á quien acompañan su médico y tres personajes de su corte, se alojará en el castillo de Bernstorff, residencia veraniega del Rey de Dinamarca.

El Kaiser residirá en el mencionado castillo hasta el miércoles, en cuyo día embarcará de nuevo en su yate imperial y abandonará las costas danesas.

Londres 30.—El corresponsal en Berlín del «Sunday Times», comunica á su periódico que no es cierto se encuentre la Czarina en Peterhoff.

Desde hace varios meses vive con sus hijos en una de las islas danesas.

Según el citado corresponsal, la causa del reciente crucero del Czar por el

Báltico, se encuentra solamente en el deseo de visitar a su esposa é hijos, á quienes no ve desde hace algún tiempo.

Londres 30.—Según el «Reynolds Newspaper», está confirmada la dimisión de lord Curzon de su cargo de virrey de la India.

Su sucesor será probablemente el duque de Marlborough.

Paris 31.—Dicen de Orán que se ha embarcado para Tánger el famoso Sidi Mulaya Hamet, valí de Wazzan.

Paris 31.—Según informes telegráficos de Buenos Aires, aumentan allí los temores de que estalle una revolución militar.

Paris 31.—Comentan de Dijon que el ex-ministro de la Guerra de Francia general André, que salió del ministerio cuando la bofetada de Syveton, ha emprendido una serie de conferencias políticas por todo el distrito que representa en la Cámara. Esta resolución la toma el general á petición de sus electores, y sirve de propaganda á su partido, pues á la vez que explica su conducta el general, contribuye á la constitución de comités del partido radical socialista.

Paris 31.—En la Bolsa de Comercio ha producido gran sensación el rumor del krac del trust de los azucareros que ha quedado por muchos millones en descubierto, acarreado la suspensión de pagos de diferentes casas acreditadas.

El origen de este debate parece ser la imposibilidad en que se halla de hacer frente á sus compromisos un grande especulador que es miembro del Parlamento americano.

Londres 31.—Los periódicos órganos del Gobierno, confirman que en todo el año actual no será disuelto el Parlamento, á no ser que el ministerio sufra nuevamente otra derrota en cualquiera de las Cámaras.

Roma 31.—Por la Cámara de diputados se ha votado un proyecto de liquidación de ferrocarriles, expresando á la vez la confianza de la Cámara en el Gobierno actual.

Berlín 31.—Comunican de Danrig que ha salido para Copenhague el emperador Guillermo.

Paris 31.—Según determinados informes, el embajador de Alemania en Madrid, M. Radowitz, ha propuesto al Sr. Montero Ríos que la Conferencia internacional referente á Marruecos se celebre en Madrid, lo cual parece indicar un cambio de actitud en el gobierno alemán, el que hasta ahora habla insistido para que dicha Conferencia se reuniese en Marruecos.

San Petersburgo 31.—Los periódicos rusos se muestran algo preocupados con motivo de las consecuencias posibles del antagonismo promovido por la pretensión de Alemania de proclamar cerrado el del Báltico y la resolución de Inglaterra de efectuar una gran demostración naval en concepto de protesta contra dicha pretensión.

Londres 31.—Contestando á una pregunta, M. Brodrisk ha dicho en la Cámara de los comunes que la divergencia surgida entre lord Kitchener y lord Curzon ha quedado resuelta, y que el

virrey de las Indias ha declarado que pondría lealmente en práctica las reformas acordadas por el gobierno.

Tokio 31.—El almirante Rodjetsvensky puede en la actualidad levantarse y estar sentado en un sillón; pero sufre unos dolores en los piés que le causan cierta inquietud.

Copenhague 31.—Ha llegado el Emperador Guillermo.

Londres 31.—Se ha reunido el Comité internacional del algodón, con asistencia de representantes de todas las naciones federadas, representando á España el Sr. Calvet, y ha acordado organizar una seccion de estadística del algodón consumido anualmente para demostrar que habrá algodón suficiente el año próximo.

Las ventas de todas las naciones alcanzan á cuatro meses y se cree que los precios bajarán con la nueva cosecha.

Los precios actuales son ruinosos y han obligado al «Short Time» á estudiar algunos proyectos para aplicarlos oportunamente.

Los obreros de las fábricas de hilados han votado la huelga, pero se cree que los fabricantes y los obreros transigirán mutuamente sus diferencias.

Paris 31.—Las noticias de Tánger reflejan gran descontento en la colonia francesa, por las concesiones otorgadas á Alemania, facultándole para la construcción de un muelle en aquella ciudad.

Se asegura que el ministro de Francia en Marruecos protestará ante el Sultán con objeto de impedir que se hagan nuevas concesiones á Alemania.

Paris 31.—Telegrafian de Orán que 50 moros del Sahara atacaron á los bandidos de Djerbel, á los que causaron muchos muertos y heridos.

Paris 31.—Dice un despacho de Atenas que en la última sesión, al dar por terminada la legislatura parlaritaria se aprobó el convenio relativo á las pasas; convenio ajustado con una compañía anglo-francesa, y que ha sido causa de gran efervescencia en el país, ocasionando varias crisis ministeriales.

Cerrado el Parlamento, el Rey de Grecia ha marchado á tomar las aguas de Aix les Bains, en Francia.

### Ojeada á la prensa

~ o ( O ) o ~

FRANCIA Y ALEMANIA

#### UN INCIDENTE GRAVE

La cuestión surgida entre alemanes y franceses en el puerto francés de Missoum-Missou, situado en el Congo, cerca de la frontera del Cameroun alemán, ha apasionado mucho los ánimos de nuestros vecinos, no solo por su gravedad, sino por haber sobrevenido en los momentos actuales, en que el amor propio de Francia sangra todavía, pese á las buenas composturas de la diplomacia.

Como en casi todas las cuestiones en que interviene Alemania, los hechos aparecen claros; pero no así las intenciones.

El caso es que el destacamento senegales de Missoum-Missoum fué tiroteado un por un centenar de soldados alemanes, y tuvo pérdidas muy sensibles:

el suboficial francés, Maissa, y tres soldados, fueron muertos á balazos; otros soldados quedaron tendidos con heridas más ó menos graves, en el puesto que Francia les había confiado.

La noticia de este combate produjo, naturalmente, honda sensación, no solo en Francia, sino también en Alemania. Los franceses se apresuraron á considerar lo que había ocurrido como una demostración indisculpable de hostilidad; los alemanes, por su parte, quisieron explicarlo diciendo que algunos comerciantes franceses, para dar mayor autoridad á sus empleados, los vistieron con el uniforme militar. Así, las fuerzas del Cameroun no dispararon sobre soldados sino sobre comerciantes franceses, indebidamente internados, en territorio alemán; tal fué, por lo menos, su creencia. Pero los franceses no admiten tal disculpa, á pesar de la habilidad con que ha sido formulada.

«El puesto de Missoum-Missoum—dicen—es francés, y así lo tienen reconocido los mismos alemanes. Eso de creer que los senegaleses no son soldados de Francia, es una argucia inadmisibile.»

Los senegaleses empleados por las Compañías del Congo para el mantenimiento del orden en las concesiones comerciales, son milicianos reclutados con autorización del Gobierno, y formalmente revestidos por el mismo de un carácter oficial.

«De hecho—añaden los franceses,—y por lo que toca al destacamento de Missoum-Missoum, el capitán alemán Schwaeman nunca ha creído que no estuviese compuesto de soldados; y lo ha reconocido al rendir homenaje á la bravura con que defendieron el puesto y murieron por la patria.»

Alemania ha pedido informes concretos de lo sucedido al gobernador del Cameroun Putikammer, y se ha ordenado que de las averiguaciones encargase á una Comisión especial.

«Como en el fondo—en el fondo visible—existe un problema de delimitación de fronteras, y la Comisión que tenía el encargo de delimitarlas no ha emitido informe alguno desde hace dos años que funciona, á causa de las dificultades que le oponen el clima, el Gobierno alemán ha decidido nombrar nueva Comisión de límites, que inmediatamente partirá para la región perturbada por estos peligrosos acontecimientos.»

Entretanto, Francia ha entablado la consiguiente reclamación diplomática.

### Por estos mundos

#### VENTAJAS DE ESTAR GORDO

Es de cuando en cuando ventajoso el estar gordo.

Un cochero de Viena ha sido recientemente condenado á algunos días de cárcel.

Constituyó nuestro hombre en prisionero. Pero el caso fué que no se le pudo hacer pasar por la puerta de ningún calabozo: estaba demasiado gordo.

En vista de ello, determinóse dejarlo en libertad. Y el cochero, que no carece de malicia, no tiene el menor propósito de enflaquecer por ahora.

Y no piense mal el tal cochero, porque para que lo enchiqúeren...

### CARTERA DE MAHÓN

Anoche telegrafió el Sr. Gobernador al Sr. Delegado del Gobierno, tras dándole, para que se lo comunicara al Alcalde dimisionario de Mahón señor

Victory, un telegrama oficial del señor ministro de la Gobernación, quien dice se manifieste al Sr. Victory que no se le acepta la dimisión y en su nombre se le ruegue se encargue nuevamente de la Alcaldía.

El Sr. Gobernador dice al Sr. Delegado que haga presente al Sr. Victory que él une su ruego al del Sr. Ministro y por lo tanto no duda tener pronta noticia de que se encuentra en funciones de Alcalde.

En el mismo sentido y en nombre del partido liberal han dirigido al señor Victory ruegos muy expresivos los señores D. Juan Biale y D. Francisco Mercadal. Este último lo ha hecho telegráficamente desde Palma donde se encuentra gestionando varios asuntos de interés para Menorca.

El Sr. Delegado ha comunicado hoy al Sr. Victory los deseos del Gobierno y los ruegos del señor Ministro y del Sr. Gobernador, á los cuales ha unido el suyo particular y oficial.

Mucho celebramos la resolución adoptada por el señor Ministro de la Gobernación, pues los deseos generales de estos vecinos eran que de nuevo volviera el señor Victory á encargarse de la Alcaldía, en cuyo puesto tan buenos servicios ha prestado á la población, ya representándola en cuantos actos oficiales han tenido lugar durante el tiempo que ocupa la presidencia de nuestra Corporación municipal, ya mejorando los servicios, ó bien iniciando obras que redundarán en notable beneficio para Mahón.

Felicitamos pues á nuestro estimado amigo, y damos nuestro modesto ruego á los que se le han dirigido para que acepte nuevamente la Alcaldía.

Con motivo de ser hoy los días de S. M. la Emperatriz madre, de Rusia, en el consulado de esta acción, ha ondeado la respectiva bandera.

Mañana saldrá para Ciudadela, con el objeto de tomar el mando del batallón allí destacado, nuestro amigo el teniente coronel D. Santiago Alberti y Fabregas.

Promete verse muy animada la fiesta que celebrará, el domingo próximo, el caserío de L'umesanas en honor de San Cayetano.

La fiesta consistirá en carreras de caballerías, bailes y la quema en la noche del sábado de un bonito castillo de fuegos artificiales.

Anoche tuvo lugar en el «Casino Unión», la velada musical que anunciamos, la cual atrajo al citado casino y calles adyacentes numerosa concurrencia.

Los señores Pons, Petrus y Rueda que desempeñaron la parte cantante de tenor, bajo y barítono respectivamente, fueron muy aplaudidos, como así mismo el inteligente director señor Seguí y profesores que le secundaron.

A consecuencia de una corta y terrible enfermedad, ha entregado su alma al Creador, esta madrugada, la señorita D.ª Antonia Espósito Pons.

Baja al sepulcro á los quince años, apenas comenzada su vida; cuando el mundo no le había ofrecido aun mas que alegrías y dichas... Fué en su corta existencia una alma noble, un corazón bondadoso y cariñoso. Su muerte acaso por esto es doblemente sentida.

La consideracion de que la desgracia

# ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

## Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

se ha consumado por designio de Aquel que nunca yerra, es lo único que en estos momentos puede llevar algún consuelo á los corazones de nuestro atribulado amigo D. Bonifacio Espósito, Teniente de Infantería de la escala de reserva; á su amante esposa D.<sup>a</sup> María Pons Palliser, y á sus hijas Sras. Mercedes y Alfonsa, absteniéndose por tanto nosotros de dirigirles las acostumbradas frases en trances fatales.

Acaten, pues, dicho designio y sea aquella consideración, lenitiva á su amarga pena.

La conducción del cadáver al Cementerio Católico ha tenido lugar á las 6 de esta tarde.

Nuestro paisano y amigo D. Juan Femenias Sintés acaba de sufrir los exámenes de reglamento en el departamento de Cartagena, habiéndole obtenido el título de primer maquinista de la marina mercante.

Dámosle la mas cordial enhorabuena lo mismo que á sus señores Padres.

Por olvido involuntario no hicimos saber á nuestros lectores á su debido tiempo, que el joven D. Lorenzo Palliser, de Mercadal á últimos del pasado Junio dejó de ser corresponsal de este diario. Como sea que estos días hemos publicado dos remitidos fechados en aquel pueblo y firmados por el corresponsal, lo participamos á nuestros lectores, para que no puedan pensar los que los hayan leído que el que los firma sea el mencionado Sr. Palliser.

### SALVAMENTO DE NAUFRAGOS

El Sr. Presidente de la Junta local de esta ciudad ha recibido un premio en metálico de la Central para distribuir entre los salvadores de tres tripulantes que el día 12 de Marzo naufragaron en aguas de este puerto viéndose á punto de perecer, los cuales iban á la vela en un bote de Villa-Carlos nombrado «María Magdalena». De este hecho dimos cuenta al siguiente día de haber acontecido.

A las tres de la tarde ha fondeado en nuestro puerto procedente de Génova, el vapor francés «Etoile», de 1.765 toneladas, su capitán Mr. Guffet, conduciendo á bordo noventa y cinco tripulantes y trescientos sesenta pasajeros, los cuales poco después de haber fondeado dicho buque, han saltado á tierra, recorriendo las calles de la población que con tal motivo se han visto muy animadas.

Los turistas han hecho gran acopio de tarjetas postales con vistas de esta ciudad y de la isla.

Cada uno de ellos llevaba un brazal blanco con un número.

El «Etoile» ha permanecido en estas aguas hasta las siete, hora en que ha abandonado el puerto dirigiéndose á Argel y Malta.

Varios de los excursionistas han pasado á la parroquia de Santa María pa-

ra oír el famoso órgano pulsado por el Pbro. Sr. Andreu.

Varios de ellos han tocado algunas piezas en el referido órgano.

\*\*\*

Turbas de chíquillos seguían á los turistas y no tan solo les molestaban si que también eran importunados por aquellos pidiéndoles dinero.

Se comentaba el hecho y la falta de policía en aquel momento.

## SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajolá 3.—8 m.

Barómetro, 753'6; viento SO. flojo; mar rizada; cielo despejado; horizontes calmosos.

A causa de los montones de escombros que hay en la Coláresega y Cos Nou, y debido á la lluvia de ayer, se hacía difícil el paso por los indicados sitios, que se hallaban convertidos en lagos, á los operarios de la «Sociedad Anglo-Española».

Sería de desear que por quien correspondiera se déu las órdenes convenientes, para que sea arreglado el piso de los repetidos lugares.

### PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

PRIMERA QUINCENA DE AGOSTO

La depresión que el 31 de Julio se señalará en el O. SO. de la Península y que causará algunas lluvias y tormentas desde Portugal al Centro, se habrá corrido hacia el E. el martes 1.º, y aparecerá dividida en los mínimos; uno de ellos estará situado entre Andalucía, la Mancha y parajes de Argelia y otro en el golfo de Leon. A la vez avanzará otra depresión al SO. de Irlanda, que formará un secundario en el NO. de la Península.

Todos estos elementos de perturbación atmosférica, que actuarán sobre nuestras regiones, producirán algunas lluvias y tormentas en el SE., y NE. y desde el NO. al Centro, con vientos variables, dominando los del tercer cuadrante.

Del 2 al 3 la depresión de Irlanda se hallará por el NO. y N. de Francia, y el mínimo del NE. penetrará en la Península, ocasionando lluvias y tormentas, especialmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

Los mínimos de los días anteriores se hallarán, el viernes 4, en el centro de Francia y en el Mediterráneo superior, y producirán algunos chubascos y tormentas en la region cantábrica y en el NE. Otros mínimos se acusarán en Irlanda y en el SO. de la Península.

El sábado 5, el mínimo del SO. se hallará en el O. de Portugal y la depresión de Irlanda se unirá, actuando en aquellos parajes. Se registrarán algunas lluvias y tormentas desde el O. y NO. al centro.

El domingo, 6, las fuerzas del Atlántico avanzarán hacia nosotros, formando núcleos entre el Cantábrico y las Castillas y en el SO. de la Península, y ocasionarán lluvias y tormentas bastante generales con vientos del ter-

cer cuadrante.

El 7 y el 8 serán más tranquilos, pues la depresión de Irlanda y el mínimo del NO. solamente producirán algunas lluvias y tormentas en esta region el lunes, 7.

El miércoles 9 se perturbará otra vez la situación meteorológica, debido al avance hacia nuestro SO. y NO. de otros centros de baja presión, procedentes del Atlántico, que producirán lluvias y tormentas desde Portugal y Galicia hasta la region central.

Las bases principales de perturbación aérea el jueves 10 en el SO. y en la costa cantábrica; otros núcleos de fuerzas se situarán en el Mediterráneo. Continuarán registrándose algunas lluvias y tormentas, particularmente en el NO., N. y regiones centrales.

El viernes 11 se irán corriendo hacia el E. las bases del desequilibrio atmosférico, que se hallarán en la costa de Gascuña en el centro de España y en el golfo de Leon y mantendrán el régimen lluvioso y tormentoso desde las regiones cantábricas y central hasta el Mediterráneo.

Mejorará el estado atmosférico general de la Península el sábado 12, porque se apartarán de nosotros los centros perturbadores, que estarán en el N. de Francia y en el Mediterráneo superior.

La depresión del Atlántico, cuya influencia empezará á sentirse en el O. y centro de la Península el domingo 13, tendrá uno de sus mínimos en el golfo de Gascuña del 14 al 15, y producirá en ambos días algunas lluvias y tormentas, principalmente desde el Cantábrico hasta el paralelo central, con vientos de entre SO. y NO.—SEIJOON. 29 Julio 1905.

### 4 á 8 pesetas

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos vuestro trabajo. Dirigirse: Compañía LA COLMENA, VVVV. 5, Calle Elisabets.—Barcelona.

### Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

4 por ciento interior.	Madrid 2.—4 t.
Id. 5 por 100.	78'45
Acciones Banco España	99'15
Comp <sup>a</sup> Arrend <sup>a</sup> Tabacos	000'00
París á la vista	394'70
Londres á la vista	32'15 á 32'30
	00'00 á 00'00

### CULTOS

Santo de hoy.—La Invencion de San Esteban proto-mártir.

Santo de mañana.—Sto. Domingo de Guzman confesor y fundador.

Mañana, primer viernes de Agosto, en Sta. María á los 7 se descubrirá S. D. M., rezando la Estacion mayor, Misa y meditación, Sagrada Comunión y el ejercicio del Apostolado de la Oración, todo en reparación y desagravio al Sagr. do Corazon de Jesús, terminando con la bendición del Sím. Sacramento y reserva.

También hay Misa de Reparación, Comunión de Desagravio, Estacion y letanías del Corazon de Jesús en el Carmen, San

Francisco de Asís, S. José, Sagrado Corazon y Asilo de Huérfanas, conforme se practica los primeros viernes de cada mes.

La Oración de las Cuarenta-Horas continúa en la parroquia del Carmen.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Anunciacion en S. Francisco.

### Anuncios oficiales

D. FRANCISCO BONET DE LOS HERREROS, Mayor de la Sección Mixta de Tropas de Administración Militar de Menorca.

Hago saber: Que el martes 22 de los corrientes, á las once y en los locales que ocupa el Parque Administrativo de suministros de esta plaza (calle de San Sebastian, núm. 1), se procede á la venta de un caballo y cinco mulas, procedentes del deshecho de la espresada unidad de tropas.

El acto será público y oral por medio de pujas á la llana, no inferiores á una peseta, siendo rechazadas las proposiciones de compra que no cubran los precios de tasación.

Lo que hago público para general conocimiento.—Mahon 3 de Agosto de 1905.—Francisco Bonet de los Herreros.

### Sociedades y Corporaciones

CASINO «EL CONSEY»

Se convoca junta general extraordinaria para el próximo domingo, á las cinco de la tarde, para la aprobación de una proposición presentada por el Conserje de esta Sociedad, ofreciendo una Compañía de zarzuela con orquesta para actuar en la próxima temporada de funciones.—Mahon 3 de Agosto de 1905.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Francisco Conforto.

### Nuestros telegramas

Madrid 3.

Ha llegado á San Sebastián la infanta Isabel á la que esperaban en la estacion S. M. el Rey los señores Montero y Mellado.

Madrid 3.

La infanta Isabel estuvo en Palacio hasta las doce de la noche á cuya hora se trasladó al Hotel de Londres donde se hospeda.

Madrid 3.

El estado del infantito es desesperado, temiéndose de un momento á otro un fatal desenlace.

Madrid 3.

Dicen de Santander que es gravísimo el estado del señor Pereda.

Madrid 3.

En Santiago ha fallecido repentinamente el magistrado del Tribunal Supremo D. Ricardo Gullon.

También ha fallecido el Gobernador de Almería.

Madrid 3.

En Miramar aumentan los temores de un próximo y funesto desenlace en la enfermedad que aqueja al infante D. Fernando.

Ayuntamiento de Mahon

D. Lorenzo Sintes Camps ha solicitado de dicha Corporacion la autorizacion ne- cesari para instalar un motor eléctrico de un caballo de fuerza en la casa número 17 de la calle de la Plana de esta ciudad.

Lo que se publica para conocimiento de aquellas personas á quienes pueda afectar la citada instalacion, concediéndose un plazo de diez días á contar desde la publi- cacion del presente anuncio en los periódicos de esta localidad para que puedan presentarse en esta Alcaldía las reclama- ciones que estimen convenientes.— Mahon 1.º Agosto 1905.—El Alcalde-Presidente.—P. A.—Pedro Pons Sitges.

FUNCIONES PUBLICAS

La festividad de S. Cayetano tendrá lu- gar en el caserío de Llumesanás el domín- go próximo 6 del actual con carreras de caballerías que empezarán á las tres y me- dia de la tarde bajo las reglas que dictará el Sr. Teniente de Alcalde del distrito 6

Concejal que las preside, incurriendo en la correspondiente multa los ginetes que clerren el paso á sus competidores.

Dichas carreras serán premiadas con cu- charas de plata ó su equivalencia en metá- lico.—Mahon 1.º Agosto 1905.—El Alcal- de-Presidente.—P. A.—Pedro Pons Sit- ges.

Alcaldía de Mahon

A fin de evitar accidentes desgraciados, he dispuesto que los días 5 y 6 del actual, los carruajes que tengan que transportar carga ó pasajeros al caserío de Llumesanás lo efectúen en la forma siguiente:

Ida, por el camino de Ne Ferranda

Vuelta, por el camino de Llumesanás

Los contraventores á las disposiciones espresadas, serán castigados con multas.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.— Mahon 1.º Agosto de 1905.—El Alcal- de.—P. A.—Pedro Pons Sitges.

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURÉTICAS - APERITIVAS - LAXANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gás- tricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, del Bazo y de los Ri- ñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BIGARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino. Véndense en cajas de diez paquetes para diez litros de agua Farmacias y Droguerías Agentes generales, Jové y Blanc, Plaza de las Beatas, 4 — Barcelona.

Depósito en Mahón: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

MAGNESIA PERLA

Soluble, digestivo antibiliosa y efervescente.

La mejor y mas económica, 1 peseta frasco. En venta Droguerías, Farmacias, Colmados y Ultramarinos.

Representantes depositarios Sres. Valls Pons y Arguimbau, Nueva 6 y 8, Droguería.—Mahon.

COCHE PARA BAÑOS

Desde el jueves 3 del actual quedarán á disposicion del público dos coches para el transporte de viajeros á las casetas de baños de este puerto.

Saldrán á las 7 y á las 11 de la mañana y 5 y 6 de la tarde, siempre que se reunan al menos seis pasajeros.

PRECIOS DE IDA Y VUELTA: los muchachos 20 céntimos de peseta y señoras y caballeros 30 céntimos de peseta.

Punto de partida Guesta de Deyá núm. 1 (Barbería). 3—3

EGLAH

Vainilla, Limon y Naranja

Exquisito producto para la fabricacion de Flams envasado en ele- gantes cajitas.

Con el contenido de cada cajita, medio litro de leche y dos onzas de azúcar, se obtiene un Flam de unos quinientos gramos, cuya fabricacion se hace en cinco minutos.

Precio de cada cajita una peseta.

Depósito exclusivo para Menorca: Colmado LA VID de Manuel Beltrán, Arravaleta núm. 3.—Mahon, 9—15

SUBASTA

El día 15 del corriente mes, se venderán en pública subasta, en el despacho del Notario de Alayor, D. Luis G. Pascual y Ruiz, las fincas siguientes, procedentes del concurso de D. Juan Sintes Pons.

Una viña situada en tierras de Biniatzau del término de Alayor.

Una casa calle de San Nicolás, núm. 9, de Alayor.

Otra casa calle de San Juan, núm. 20, de Alayor.

Otra casa calle de Melian, núm. 85, de Alayor.

El acto de la subasta dará principio á las diez de la mañana y, si no hay postores, se cerrará á las once de la misma. Si se hacen posturas continuará la subasta hasta el remate. 2, 3, 5, 8, 10, 12 y 14

PERRA

Se ha extraviado una perra de caza color encarnado llevando una cuerda atada al cuello.

La persona que la tenga en su poder puede entregarla en la plaza de la Esplanado, núm. 36 recibiendo una gratificación. 1—3

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto de 1905

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

admitiendo carga y pasaje. Saldrá de Barcelona el día 25 de Agosto para Montevideo y Buenos Aires, el gran- dioso vapor francés

EQUITAINE

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 5 de Agosto para Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

NIVERNAIS

admitiendo carga y pa aje de tercera clase. Consignatarios en Barcelona, Ripul y C.º Dormitorio de San Francisco 25, Prin- cipal.

Decorative border containing a cross and the text: Q. E. T. P. D. LA SEÑORITA DOÑA ANTONIA ESPOSITO PONS HA FALLECIDO á la 1 de la mañana del día de hoy, á la edad de 15 años CONFORTADA CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Sus desconsolados padres D. Bonifacio Esposito Garroia Mascaraque y D.ª Maria Pons Palliser; hermanas D.ª Merce- des, y Alfonsa; abuelos D. Juan y D.ª Antonia; tíos y tias (presentes y ausentes; primos (presentes y ausentes) y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios el alma de la finada. El entierro ha tenido lugar á las 6 de esta tarde. Casa mortuoria, Carretera Nueva de Ciudadela, n.º 164. Mahón 3 de Agosto de 1905.